

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. Pembahasan

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Universitas Ahmad Dahlan Periode 61 tahun ajaran 2016/2017 yang dilaksanakan di Dukuh/Pedukuhan Sawahan, Kelurahan Srihardono, Kecamatan Pundong, Kabupaten Bantul, Provinsi D.I Yogyakarta dengan sasaran Dukuh/Pedukuhan Sawahan berkat kerjasama antara mahasiswa KKN dengan masyarakat sekitar terlaksana dengan baik dan lancar.

Kegiatan ini telah dilaksanakan pada tanggal 26 Januari 2017 sampai dengan 24 Februari 2017. Jadwal kegiatan KKN yang kami laksanakan dimulai dari hari Senin sampai dengan Minggu, mulai pada pukul 08:00 dan berakhir tergantung pada jadwal kegiatan di Dusun/Pedukuhan. Namun di hari minggu kegiatan KKN dimulai pada pukul 06:00.

Program kerja KKN Reguler Universitas Ahmad Dahlan Periode 61 di Dukuh/Pedukuhan Sawahan terdiri dari empat bidang yaitu, bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olah raga, dan bidang tematik dan nontematik. Dari ke-empat bidang tersebut dalam pelaksanaan di lapangan terdapat program-program yang terlaksana dan yang tidak terlaksana, serta adanya program tambahan sebagai pengganti program yang tidak terlaksana atau program yang diusulkan oleh warga dan

perkumpulan remaja Dukuh/Pedukuhan Sawahan. Uraian program kerja sebagai berikut :

1. Program Terlaksana

Program kerja KKN Reguler Universitas Ahmad Dahlan Periode 61 Tahun 2016/2017 yang sudah terlaksana adalah sebagai berikut:

a. Bidang Keilmuan

Program kerja pada bidang keilmuan terdapat beberapa kegiatan yang dikerjakan oleh masing-masing mahasiswa dimana kegiatan tersebut sesuai dengan dasar keilmuan yang ditekuni. Kegiatan pada bidang keilmuan mencakup beberapa disiplin ilmu yaitu, Pendidikan Matematika, Tehnik Informatika, Bimbingan dan Konseling, Pendidikan Guru Sekolah Dasar (PGSD), Pendidikan Bahasa Inggris, Akuntansi, Teknik Kimia, dan Pendidikan Biologi.

Adapun program kerja yang dilaksanakan antara lain seperti : Penyelenggaraan bidang keilmuan, penyuluhan remaja, penyelenggaran bimbingan belajar.

Uraian singkat diatas merupakan gambaran secara umum dari program kerja pada bidang keilmuan, yang pada pelaksanaannya kegiatan tersebut dapat dikatakan cukup membantu dan bermanfaat bagi sasaran masing-masing seperti anak-anak, remaja, ibu/bapak-bapak, terbukti dengan adanya partisipasi disetiap kegiatan yang diselenggarakan.

b. Bidang Keagamaan

Program kerja pada bidang keagamaan yang ada dalam Unit XV.A.2 meliputi penyelenggaraan TPA diantaranya pendampingan Al-Qur'an dan pendampingan membaca Iqro' 1-6, menghafal ayat-ayat pilihan, tepuk-tepuk islami, menghafal surat-surat pendek, praktek wudhu dan tayamum, bedah film kisah-kisah nabi, serta mengajarkan bacaan dan gerakan shalat. Kemudian kegiatan keagamaan selanjutnya adalah penyelenggaraan festival anak sholeh yang dilaksanakan pada tanggal 12 Februari 2017 dengan beberapa perlombaan seperti lomba mewarnai, lomba menggambar, dan lomba hafalan doa sehari-hari.

Adapun kegiatan keagamaan lainnya adalah pendampingan pengajian rutin di Dukuh/Pedukuhan Sawahan yang dilaksanakan per 35 hari setiap bulan. Kegiatan-kegiatan ini melibatkan warga Dukuh/Pedukuhan Sawahan, bapak-bapak, ibu-ibu, remaja dan anak-anak.

c. Bidang Seni dan Olahraga

Bidang seni dan olahraga terdapat beberapa kegiatan meliputi pelatihan kesenian untuk anak-anak, penyelenggaraan permainan tradisional, pelatihan olahraga, penyelenggaraan olahraga untuk masyarakat, dan penyelenggaraan lomba mewarnai. Pelatihan kesenian untuk anak-anak meliputi melatih membuat seni origami, membuat *paper craft*, menyanyi lagu daerah, pembuatan kerajinan

tangan meronce, mewarnai, dan membuat kotak pensil dari botol plastik. Penyelenggaraan permainan tradisional seperti gobak sodor, engklek, dan lompat tali ini bertujuan untuk mengenalkan dan melestarikan permainan tradisional bagi anak-anak. Pelatihan olahraga seperti taekwondo untuk anak-anak dan bola volly untuk remaja, penyelenggaraan olahraga untuk masyarakat meliputi senam pagi yang dilaksanakan setiap hari minggu jam 06.00 dan jalan sehat yang dilaksanakan pada tanggal 12 Februari 2017 bagi warga Dukuh/Pedukuhan Sawahan, dan penyelenggaraan lomba mewarnai untuk anak-anak.

d. Bidang Tematik dan Nontematik

Program kerja pada bidang tematik dan non tematik sebagian besar bertujuan untuk membangun lingkungan masyarakat Dukuh/Pedukuhan Sawahan. Program kerja pada bidang ini antara lain pendampingan tes kesehatan, pembuatan monografi, penyelenggaraan kegiatan piket, pendataan administrasi dusun, pembuatan poster keluarga sehat, pengadaan perpustakaan masjid, pelatihan masyarakat, penyelenggaraan tes kesehatan, pelaksanaan kegiatan pos ronda, penyelenggaraan latihan tonis, pendampingan gerak lagu, penyelenggaraan pertandingan tonis, penyelenggaraan lomba gerak dan lagu islami, penyelenggaraan puncak acara, dan pendampingan membatik.

Pendampingan tes kesehatan meliputi kegiatan posyandu yang diselenggarakan di RT 02 dan 04. Pembuatan monografi meliputi kegiatan mencari data seperti data penduduk, luas wilayah, potensi lahan, kelembagaan, dan kelompok tani. Penyelenggaraan kegiatan piket meliputi iket balai pedukuhan, masjid, dan pos ronda. Pendataan administrasi dusun meliputi mendata akte kelahiran, mendata pernikahan (surat nikah), dan mendata perceraian. Pelatihan masyarakat meliputi kegiatan pengolahan mokav, sirup jahe dan pembuatan sabun. Dan penyelenggaraan tes kesehatan yang meliputi tes buta warna, tinggi badan dan berat badan.

KKN Reguler Universitas Ahmad Dahlan periode 61 di Kecamatan Pundong bersama-sama menyelenggarakan lomba tingkat kecamatan yaitu lomba tonis dan lomba gerak dan lagu islami yang diikuti oleh anak-anak di Kecamatan Pundong. Selain itu juga dilaksanakan kegiatan jalan sehat sebagai upaya memeriahkan semarak KKN (puncak acara) dan menjalin silaturahmi antara mahasiswa dengan masyarakat maupun masyarakat dengan masyarakat di kecamatan Pundong.

Program kerja pada bidang ini termasuk dalam kegiatan rutin atau berulang, dimana dalam pelaksanaannya program-program ini dikerjakan secara bekerjasama antara mahasiswa dan masyarakat sekitar Dukuh/Pedukuhan Sawahan.

Program kerja dalam empat bidang tersebut hampir secara keseluruhan dapat terlaksana dengan baik dan mendapat dukungan dari berbagai pihak, terutama dari pihak masyarakat Dukuh/Pedukuhan Sawahan, Srihadono, Pundong, Bantul.

2. Program Tidak Terlaksana

Tidak terlaksananya program kerja dapat terjadi akibat kurang koordinasi untuk program tersebut, atau permintaan dari pihak sasaran untuk mengganti dengan topik yang berbeda. Kendala yang paling besar dalam melaksanakan kegiatan yang telah direncanakan adalah waktu pelaksanaan. Dimana karena kesibukan warga yang pada dasarnya adalah warga pedesaan yang sebagian besar mata pencaharian warganya adalah petani, dan pada saat kegiatan KKN dilaksanakan bersamaan dengan musim panen, sehingga kegiatan harus diselipkan pada jadwal perkumpulan warga.

Program kerja yang tidak terlaksana tidaklah banyak yaitu hanya program pendampingan arisan ibu-ibu. Tidak terlaksananya program ini dikarenakan pelaksanaannya dilakukan satu bulan sekali sedangkan pada program yang diajukan berdurasi 5x50”, sehingga sasaran menyarankan program pendampingan lain.

3. Program Tambahan dan Program Pengganti

Program pengganti yang dilaksanakan untuk 5x50” pendampingan arisan ibu-ibu adalah pendampingan membuat. Sasaran program

pendampingan ini adalah ibu-ibu kelompok membuat Pedukuhan Sawahan.